



Liaison 3ème E - seconde 212

publié le 19/06/2023

Projet Littérature et altérité

Descriptif :

Retour sur le projet de liaison 3ème / 2nde, vu par des élèves de la classe de 3ème E :

Retour sur le projet de liaison 3ème / 2nde, vu par des élèves de la classe de 3ème E :

La classe de 3ème E du collège Jean Monnet de Saint-Agnant a participé, dans le cadre de la liaison 3ème/2nde, à un concours d'éloquence. Tout au long de l'année, les 3èmes E ont lu trois romans contemporains dans le cadre de ce projet intitulé « Littérature et altérité » :

- ▶ **Eldorado** de Laurent Gaudé, accompagnés de Mme Pelletier,
- ▶ **Un jour viendra couleur d'orange** de Grégoire Delacourt étudié avec Mme Roy,
- ▶ **Les gratitudes** de Delphine de Vigan avec Mme Gourgues.

Pour accompagner leur lecture, ils ont tenu chacun un carnet de lecteur, décoré et soigné, dans lequel ont été rédigées leurs impressions de lecture. Les élèves de la 2nde 212 du lycée Merleau Ponty ont également étudié ces œuvres. L'objectif final de cette liaison ? Ecrire un texte argumentatif en lien avec un thème, une idée traités dans un des trois romans.

En finale se sont produits Tom, avec son projet de loi contre le harcèlement, Noë et Clément, qui ont proposé un dialogue entre un grand-père et son petit-fils cherchant à lui redonner le goût de vivre et Maëlle, qui a fait l'éloge funèbre de Michka (un des personnages des Gratitude). Cette dernière a d'ailleurs terminé 3ème sur le podium : bravo à elle !

Léa C. et Maëlle G.



Les finalistes

Pour préparer ce concours d'éloquence, nous avons chacun travaillé sur un sujet que nous avons choisi auparavant. Certains d'entre nous ont fait le choix de travailler seuls, d'autres ont opté pour la rédaction d'un dialogue. Personnellement, nous avons choisi de rédiger un dialogue car c'était sans doute plus facile de passer sur scène à deux pour gérer notre trac.

Ce concours d'éloquence a vraiment été un très bon exercice, d'une part car avant de pouvoir réciter notre texte, il nous a fallu le créer en cherchant des arguments et des idées pertinentes. D'autre part, ce concours a constitué un très bon entraînement pour l'oral du brevet. Nous avons particulièrement apprécié notre journée de concours lorsque nous sommes allés au lycée Merleau-Ponty car nous avons découvert la vie de lycéens et pu nous mesurer aux élèves de la classe de seconde 212. En revanche, il a été difficile pour nous de lire les œuvres demandées car nous ne sommes pas passionnés de lecture : cela a donc été un exercice assez difficile qui a nécessité des efforts de notre part. Cette expérience restera tout de même un excellent souvenir de notre année de 3e.

Laura B. et Tibo P.



Les carnets de lecteurs et lectrices exposés au lycée Merleau-Ponty

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.